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Любители дартса бросали дроти-
ки в разноцветный круг, волейболисты 
(сидя!) пытались забрать мяч у сопер-
ников, теннисисты быстро и звучно от-
бивали шарики своими ракетками… А 
ещё были пауэрлифтинг, армрестлинг, 
баскетбол, настольные игры, современ-
ные оздоровительные практики — йога, 
цигун, дыхательная гимнастика, пила-
тес.

Мы уже привыкли видеть рядом с ин-
валидами молодых людей, помогающим 
тем справиться с преградами, которые 
им ставит повседневность. Но, оказыва-
ется, вполне возможен и обратный про-
цесс. Это когда инвалидное сообщество 
помогает решить ту или иную проблему 
волонтёров и прочих граждан. 

Такая проблема возникла перед ор-

Путь к успеху√ Инваспорт

Îðãàíèçàòîðû ñòóäåí÷åñêîãî ôåñòèâàëÿ àäàïòèâíîãî ñïîðòà 
«Ôèçè÷åñêàÿ êóëüòóðà è ñïîðò — ïóòü ê óñïåõó» óâåðåíû, ÷òî 
äâèãàòåëüíàÿ àêòèâíîñòü âåäёò ê øèðîêîé ñîöèàëüíîé èíòå-
ãðàöèè ìîëîäёæè ñ îãðàíè÷åííûìè âîçìîæíîñòÿìè çäîðîâüÿ. 
È ïîòîìó ÷åãî-÷åãî, à äâèæóõè â ôèçêóëüòóðíî-îçäîðîâèòåëü-
íîì öåíòðå «Ïðèîêñêèé» â òîò äåíü,  28 íîÿáðÿ, áûëî ïîëíûì-
ïîëíî.

ганизаторами  студенческого фестиваля 
— государственного университета име-
ни Н.И.Лобачевского. Они захотели вве-
сти в программу фестиваля настольные 
спортивные игры. Дескать, те всегда 
зрелищны и доступны. Правда, насчёт 
доступности возникли сомнения. Не так 
уж много в Нижнем Новгороде подобно-
го оборудования. Наиболее полная кол-
лекция в Нижегородской организации 
Всероссийского общества инвалидов. 
Естественно, университет обратился 
сюда. Конечно, ему не отказали. Но до-
полнили идею фестиваля своим пред-
ложением: «А давайте проведём со-
вместные спортивные соревнования! 
Ваши студенческие команды плюс наша 
молодёжь».

Предложение было принято с воо-

душевлением. Да и молодые члены 
ВОИ восприняли идею фестиваля адап-
тивного спорта с энтузиазмом. Быстро 
сформировали около десятка своих ко-
манд. И количество участников фести-
валя сразу увеличилось вдвое!

Надо сказать, что настольные спор-
тивные игры от ВОИ пользовались боль-
шим успехом. Возле этих столов по-
стоянно стояла очередь из желающих 
померяться силами. Ну а наши «специа-
листы» дерзали показать себя и в других 
видах физической культуры и спорта.

Степан Безруков приехал на фести-
валь из Арзамасского района, из села 
Шатовка. В пять утра пришлось встать 
им с мамой Антониной Степановной, 
чтобы успеть к началу. Разминаясь пе-
ред соревнованиями, юноша рассказы-
вал, что ему интересны многие виды 
спорта. А на фестивале хотел бы по-
играть с мячом, в настольный теннис, 
вступить в поединок в армрестлинге. За-
бегая вперёд, скажем, что всё это Сте-
пану удалось.

Он один из восьми арзамассцев, 
создавших фестивальную команду. Как 
рассказала председатель организации 
ВОИ Арзамаса Наталья Михайловна 
Шилова, легко могли собрать и больше, 
спортсменов в городе и его округе мно-
го. А ещё были борчане, канавинцы и 
другие районные организации ВОИ. 

Естественно, и Приокская РО ВОИ, 
постоянно проводящая на базе спортив-
ного комплекса «Радий» и ФОКа свои 
мероприятия. Фестиваль как бы открыл 
традиционную декаду инвалидов, в про-
грамме которой не только спортивные 
соревнования. В ней предусмотрены по-
сещения больных с подарками и продук-
тами, большой праздничный концерт на 
две сотни человек и так далее.

Максим Миронов от Борской орга-
низации ВОИ сначала примерился к 
корнхоллу, пытаясь уложить мешочки в 
лузы. Увы, не получилось. «Обидно, но 
не очень, – признался он. – Соревнова-

ния — это удовольствие. Участвую в них 
везде, где только можно». Неудача его 
не обескуражила. «В запасе» оставался 
настольный теннис. И вот тут борчанина 
ждала победа!

Ульяна Кудряшова и Катя Дыдыки-
на учатся в одной группе Приволжского 
медицинского университета. На потоке 
у них есть ребята с ограниченными воз-
можностями. Но для студенток они такие 
же однокурсники, как и все остальные. 
Никакого отличия и тем более пред-
убеждения для общения с ними нет и в 
помине. «Ведь мы же будущие медики», 
– добавили девушки.

Кем будут Андрей Вдовин и Дмитрий 
Сафронов после окончания университе-
та им. Лобачевского (факультет физи-
ческой культуры и спорта), они пока не 
знают. Сегодня увлечены своей спортив-
ной карьерой. Оба паралимпийцы, одер-
жали немало побед в лёгкой атлетике и 
готовятся к парижской Паралимпиаде. 
Но о нехватке специалистов в инваспор-
те знают и этот вариант своего будущего 
не исключают. Успехов им и всем, кто ув-
лечён физкультурой и спортом!

Светлана ИСАКОВА

А пока давайте вспомним, 
как прошёл 2023 юбилейный год, 
который мы так долго ждали! По-
истине, он промчался как метеор, 
оставив приятные воспоминания 
и обогатив нас новыми впечат-
лениями и знакомствами. Надо 
сказать, что наша районная орга-
низация инвалидов ответственно 
подошла к вопросу празднования 
35-летнего юбилея ВОИ. На пре-
зидиуме заранее был разрабо-
тан план, согласно которому и 
велась работа в первичках в те-
чение года. Концерты, экскурсии, 
выставки ещё больше объедини-
ли нас и предоставили отличную 
возможность каждому участнику 
реализовать свои таланты! 

Культурная программа полу-
чилась насыщенной! Просмотр 
спектаклей Большеболдинского 
народного театра и Кстовско-
го народного театра во Дворце 
Культуры и Пушкинском зале 
Центральной районной библио-
теки, посещение выставок худож-
ников – участников болдинского 
пленэра в картинной галерее 
превзошли все ожидания. Очень 
понравился всем фильм «Вы-
зов», снятый в космосе. После 

Îòçâó÷àëè ïðàçäíè÷íûå òîñòû, ïîæåëàíèÿ äîáðà 
è çäîðîâüÿ îò íàøèõ ðîäíûõ è äðóçåé. Íà÷àëñÿ 
Íîâûé 2024 ãîä! ×òî æäёò íàñ? È îñóùåñòâÿòñÿ 
ëè íàøè ìå÷òû, – ïîêàæåò òîëüêî  âðåìÿ. Ñêîðî 
ìû ñîáåðёì ñàìûõ ýíåðãè÷íûõ àêòèâèñòîâ íà-
øåé îðãàíèçàöèè è, êàê âñåãäà, ñîñòàâèì ïëàí  
ïðåäñòîÿùèõ ìåðîïðèÿòèé. 

События – круглый год!

просмотра каждый спектакль, 
каждый фильм мы всегда обсуж-
даем и делимся впечатлениями. 
Участвовали мы даже в таких 
необычных, на мой взгляд, меро-
приятиях как «Ночь музеев», «Биб-
лионочь-23», «Ночь искусств».

Наша организация давно со-
трудничает с центральной биб-
лиотекой имени А.С. Пушкина.  
В дни золотой осени вместе со 
своими земляками праздновали 
День Большеболдинского райо-
на, с удовольствием прогулялись 
по Пушкинскому парку. Любим 
бывать в музее-заповеднике 
«Болдино». Во время проведе-
ния районной акции «Сохраним 
историю вместе» посетили крае-
ведческий музей в селе Мол-
чаново. Интересной оказалась 
экскурсия и в музей мордовской 
культуры, который расположен в 
селе Пикшень.

Доброй традицией стали по-
ездки по святым местам. Надол-
го запомнилась всем паломниче-
ская поездка в Свято-Троицкий 
Серафимо-Дивеевский мона-
стырь. А участники первичек из 
сёл Пермеёво и Сергеевки по-
сетили Спасо-Преображенскую 

и Спиридоновскую мужскую 
пустынь.

Не забываем и о своём здо-
ровье! С удовольствием посе-
щаем отделение дневного пре-
бывания при центре социального 
обслуживания населения, где ле-
чимся, отдыхаем, общаемся. 
Там же проводили встречи с сот-
рудниками МФЦ, с настоятелем 
храма Успения Божией Матери 
иереем Евгением Качкиным.

В рамках празднования Де-
кады пожилого человека в на-
шей организации прошли такие 
мероприятия как концерт «А в 
сердце молодость живёт», ве-
чер-ностальгия «Рождённые в 
СССР», «Осенний бал». Были 
организованы спортивные сорев-
нования, турниры по настольным 
играм «Джакколо» и «Русские 
шашки». В игре «Угадай мело-

дию» участвовали две команды. 
Понравился всем участникам и 
мастер-класс по росписи пряни-
ков глазурью.

А недавно прошёл межрай-
онный фестиваль «От сердца 
к сердцу», в котором хор ве-
теранов «Память» выступил с 
концертными номерами. В прог-
рамме также были спортивные 
состязания, настольные игры 
«Джакколо» и «Русские шашки», 
и ещё много интересного!

Не остаёмся мы и в стороне 
от сегодняшних событий на Укра-
ине. В округе стартовала пат-
риотическая акция по плетению 
маскировочных сетей в зимнем 
варианте для ребят в зоне СВО. 
Наши активисты плетут сети, 
шьют наволочки, вяжут варежки и 
носки бойцам. Приглашаем доб-
ровольных помощников в пункт, 

который открылся в центре со-
циального обслуживания! Только 
общими усилиями мы сможем 
помочь сохранить жизни наших 
воинов и восстановить мир на 
Украине.

Вот и закончился юбилейный 
год, который надолго запомнит-
ся всем нам яркими событиями. 
Что дальше? А дальше – новые 
заботы и радости, которыми на-
полнена жизнь каждого чело-
века. И мне хочется пожелать в 
Новом году членам нашей орга-
низации и всем читателям нашей 
любимой газеты «Здравствуйте, 
люди!» оптимизма, здоровья, 
тепла и радости общения. Мы – 
вместе, а это главное!

Вера НИКАЕВА,                                    
председатель первичной 

организации ВОИ
с. Большое Болдино


